



Was sind die Kosten für Palliative Care?

Es ist wichtig, so früh wie möglich herauszufinden, wer für was aufkommt und wo man Hilfe bei den Kosten für Palliative Care findet. Viele Kosten werden normalerweise von Medicare übernommen.

Auch private Krankenversicherungen können in Frage kommen. Dies ist jedoch nicht immer der Fall. Fragen Sie Ihren Arzt und Ihr Behandlungsteam.

Je nachdem, wo die Pflege geleistet wird, fallen manchmal weitere Kosten und Überlegungen an:

- Kosten können anfallen, wenn die Dienstleistungen bei Ihnen zu Hause oder in Ihrem Umfeld erbracht werden.
- Die Aufenthaltsdauer im Krankenhaus oder Hospice kann begrenzt sein. Dies kann von Ihrer Krankenversicherung und dem Krankenhaus abhängen. Wenn Sie sich nicht sicher sind, was abgedeckt ist, sprechen Sie mit Ihrem Gesundheitsdienstleister.
- Ihre private Krankenversicherung übernimmt eventuell die Kosten für die häusliche Krankenpflege. Dies kann Teil Ihrer Krankenhausversicherung sein. Das bedeutet, dass Sie von einem Pflegedienst als Privatpatient behandelt werden können.
- Manche Pflegedienste können Hilfsmittel zur Verfügung stellen. Sie können auch Unterstützung bei der häuslichen Pflege anbieten, wobei Liefer- oder Leihgebühren anfallen können. Wenn keine Hilfsmittel zur Verfügung stehen, können die Pflegedienste private Verleihfirmen mit angemessenen Kosten empfehlen. Manche Krankenversicherungen können auch einen Teil dieser Kosten übernehmen.
- Wenn Sie einen Krankenwagen brauchen, kann das teuer werden. Scheuen Sie sich nicht, nach den Kosten für diese Leistungen zu fragen. Es ist besser, im Voraus Bescheid zu wissen, als eine unerwartete Rechnung zu erhalten. In einigen Bundesstaaten gibt es Krankenwagenversicherungen, die für Sie in Frage kommen können.

Einige andere Beispiele für Dinge, die zusätzlich kosten können, sind:

- die Vermietung von Spezialgeräten für die Verwendung zu Hause;
- die Bezahlung von Medikamenten;
- die Kosten für zusätzliches Pflegepersonal, wenn Sie zu Hause bleiben möchten;
- die Zahlung eines Selbstbehalts, wenn Sie in ein Privatkrankenhaus gehen;
- die Inanspruchnahme von gebührenpflichtiger Entlastungspflege (Respite Care);
- die Bezahlung des Honorars eines Privatarztes, z.B. eines Psychologen, das nicht vollständig von Medicare übernommen wird;
- die Bezahlung von Komplementärtherapien, z.B. Massagetherapie und Akupunktur.

Manche dieser Leistungen können teilweise oder vollständig von einer privaten Krankenversicherung übernommen werden, falls Sie Mitglied sind.

Ausführlichere Informationen finden Sie unter www.caresearch.com.au

Quellenangabe: Diese Informationen wurden zusammengestellt von Palliative Care South Australia (PCSA) und Multicultural Communities Council of SA (MCCSA) im Rahmen des Palliative Care Research Collaborative Project, unter Führung der Adelaide Uni und unterstützt durch Fördermittel der Hospital Research Foundation Group – Palliative Care. Hier enthaltene Informationen wurden übernommen von CareSearch, Advance Care Planning Australia und Palliative Care Victoria.



What does palliative care cost?

It is important to find out as soon as possible who pays for what and where to find help with palliative care costs. Many costs are normally covered by Medicare. Private health insurance may also be an option. However, this may not always be the case. You can ask your doctor and health care team.

Sometimes there will be other costs and considerations depending on where care is provided: :

- There may be costs attached to services being provided in your home or in the community.
- There may be limits to length of stay in hospital or hospice. This may depend on the health insurance policy and the hospital. If you are not sure about what is covered, talk to your health care provider.
- Your illness may affect your ability to continue working. This may mean changes to household income. Your role in the family finances may change.
- Your private health fund may include cover for home nursing support. This may be part of your hospital cover. This means that you can be treated by a nursing service as a private patient.
- Some care services can provide equipment. They may also provide care support in the home, and delivery or hire fees may apply. If equipment is not available, they can recommend private hire agencies at reasonable rates. Some health funds may also cover some of this cost.
- If you need an ambulance, it can cost. Don't be afraid to ask about the cost of these services. It is better to know in advance than receive an unexpected bill. Ambulance cover is available in some states and may be an option.

Some other examples of things that might cost extra are:

- hiring specialised equipment for use at home
- paying for medicines
- paying for additional nursing/care staff if you choose to stay at home
- paying an excess if you go to a private hospital
- accessing respite services that charge a fee
- paying the fee of a private health professional, such as a psychologist, that isn't fully covered by Medicare
- paying for complementary therapies, such as massage therapy and acupuncture

Some of these may be partly or fully covered by a private health fund if you are a member. For more detailed information, please visit www.caresearch.com

Disclaimer: this resource has been developed by Palliative Care South Australia (PCSA) and Multicultural Communities Council of SA (MCCSA) as part of The Palliative Care Research Collaborative Project, led by Adelaide Uni and supported by funding from The Hospital Research Foundation Group – Palliative Care.

Information in this resource has been adapted from CareSearch, Advance Care Planning Australia and Palliative Care Victoria.